
Conseil d’école du 5 novembre 2011 
Ecole maternelle Amaury Duval 

 
Ouverture de la séance à 10h 
Président de séance : M BLORET, directeur de l’école maternelle Amaury Duval 
Secrétaire de séance : Mme GUILLAUMIN, enseignante de l’école maternelle Amaury Duval 
Présents 
Enseignants de l’école : Mmes BAYIHA, GUILLAUMIN, LEZER, SAINT MARTIN et M. AUER, 
BLORET, IUGHETTI 
Représentant de la mairie : Mme CADORET excusée 
DDEN : Mme MONARD excusée 
Représentants de parents élus et suppléants 

FCPE : Mmes FIORINI, LABROUE, LECHARTIER, BICHERON et M REY (Mme 
DELABIE, M BERETTI, BERNARD excusés) 

PEEP : M. BERROU, CHIESA 
 
I Règlement intérieur 
Les représentants de la PEEP demandent s’il est possible que les familles puissent 
récupérer leur(s) enfant(s) en passant par la grille séparant les écoles Duval et Queneau. Le 
directeur rappelle que la grille est une issue de secours et en aucun cas un accès normal de 
l’école que ce soit pour y entrer ou en sortir. Pour des raisons de sécurité, cela est donc  
toujours impossible. 
Le directeur se félicite que les parents aient entendu ses demandes concernant le respect 
des horaires  pour les ouvertures et fermetures des grilles. 
Le règlement intérieur, inchangé par rapport à celui de l’an passé, est adopté à l’unanimité. 
 
II Bilan de rentrée 
A - Effectifs : PS1 26 élèves; PS2 27 élèves ; PS-MS 25 élèves (6+19) ; MS 25 élèves, MS-
GS 25 élèves (6+19) ; GS 26 élèves soit 154 élèves accueillis dans 6 classes et une 
moyenne de 25,66 élèves par classe. La moyenne par classe étant assez basse, l’école est 
susceptible d’accueillir de nouveaux arrivants en cours d’année. 
B - RASED : De nouveaux enseignants, en plus de Mme DODILE maitre E, complètent le 
RASED : Mme GAUCHER, psychologue scolaire et Mme BARBIERE, maitresse G. Mmes 
DODILE et BARRIERE ont des locaux à l’école Queneau, Mme GAUCHER à l’école 
BRIAND. Leur secteur d’intervention est encore plus étendu que l’an dernier du fait de la 
fermeture d’un RASED à Montrouge. Leur intervention ne concerne que les GS (11 élèves 
signalés sur 40) du fait du nombre élevé d’enfants suivis, malgré de gros besoins déjà en 
MS. Une observation de classe sera demandée en MS et des signalements réalisés pour en 
MS et peut-être même en PS… Mme DODILE s’occupera des élèves de GS de l’école le 
mardi après-midi. 
C - Aide individualisée : Il est rappelé que seuls les enfants, dont les parents ont donné 
l’autorisation, bénéficient de l’aide proposée. Ils sont pris en charge à tour de rôle par leur(s) 
enseignant(s) les mardis, jeudis et vendredi de 11h30 à 12h10. La priorité a été donnée au 
MS en ce début d’année. Les PS n’étant pas encore  concernés, les enseignants s’occupent 
des MS pour l’instant. 
D - ATSEM et personnel de service : Six ATSEMs (une par classe) sont en poste sur l’école 
toute la journée ce qui est très satisfaisant. Le retour des familles, sur cette présence, est 
très positif également. Les attributions ont été redistribuées entre ATSEM et personnel de 
service. Une personne a été affectée au nettoyage de la cour, qui est effectué de façon 
régulière et efficace. 
 
III Travaux 
Le directeur remercie « le responsable bâtiment » en charge de l’école pour le travail 
effectué en collaboration avec l’école. 
A – Extérieur de l’école : 



� FCPE : Les barrières devant l’école  sont régulièrement cassées et le directeur a signalé 
à la mairie qu’il n’était donc plus en mesure d’assurer la sécurité des élèves à la sortie de 
l’école (plan vigipirate, danger au sortir de l’école par l’accès en forte pente vers la rue) 
B – Dans la cour et hors bâtiments : 
�FCPE : Des mares d’eau  se forment de façon récurrente devant l’école car les chenaux 
d’évacuation sont bouchés et le toit du préau fuit. Il est demandé un nettoyage plus fréquent 
des chenaux d’évacuation des eaux de pluie, de rendre amovible la grille au droit de la 
gouttière et de réparer le toit. 
� FCPE : Les trous au niveau des poteaux,  devant la classe hébergée dans les locaux de 
l’école Queneau, n’ont été rebouchés qu’en partie. Il est demandé que les trous oubliés 
soient également rebouchés. Un « bon travaux » a été rédigé en ce sens. 
� A l’ occasion des travaux à l’école Queneau, de nouvelles dégradations  ont eu lieu 
(boîte à lettres). Il est demandé une remise en état. Le dossier est repris par la régie 
bâtiment et les réparations prévues. 
� FCPE : Il est demandé si l’étude concernant l’éclairage de l’accès à l’école  a été 
réalisée. L'étude des travaux d'éclairage est budgétisée et programmé pour fin janvier par le 
bureau d'études ALTEREA. Les travaux seront budgétisés pour le BP 2012. 
� La création d’un aqua-drain pour l’évacuation des eaux pluviales au niveau des issue s 
de secours  doit être réalisée cette année. 
� A ce jour, aucun produit adapté n’a été trouvé pour revêtir les bords saillants du 
bâtiment mais l’étude continue… 
� PEEP : Un jeu de cour  (la maison aux grenouilles) est inutilisable  depuis plus d’un mois 
que doit-il advenir ? Un courrier a été fait pour signaler que le jeu est cassé et qu’il soit, soit 
réparé soit retiré au  bénéfice d’un arbre à feuillage persistant, comme décidé lors du dernier 
conseil d’école. 
� FCPE : Demande de déclencheur pour la grille d’entrée pour permettre un accès 
sécurisé à l’école en dehors des heures d’ouvertures normales des grilles (sorites des 
classes, retard, enfant malade, livraisons…). Les travaux sont budgétisés et seront proposés 
au vote l’an prochain. 
Unanimement, le conseil d’école se dit très inquiet  pour la sécurité des enfants et 
insiste sur la nécessité de la pose d’un déclencheu r pour la grille d’entrée de l’école et 
la pose de barrières devant la grille. 
C – Intérieur de l’école 
� FCPE : Qu’est-il prévu pour palier la chaleur dans les classes  ? Un dortoir devrait être 
climatisé de façon définitive et servir de test avant l’équipement du reste des locaux. 
� Les climatiseurs d’appoints ne sont pas assez puissants  pour rafraîchir efficacement 
les classes. Est-il possible d’en avoir de plus puissants ? De nouveaux climatiseurs plus 
puissants doivent arriver l’an prochain. 
� FCPE : Il est demandé qu’une arrivée d’eau spécifique à l’école  soit créée pour que les 
enfants puissent boire et se laver les mains quand ils en ont besoin, et pour que le personnel 
de service puisse faire le ménage dans de bonnes conditions. Le dossier n’avance pas : le 
prestataire tarde à faire les travaux. La demande sera renouvelée. Les parents 
souhaiteraient voir le dossier avancer rapidement p our des questions d’hygiène 
élémentaires. 
� FCPE : Qu’en est-il de la pose d’une cloison,  à l’entrée des WC du hall  garantissant 
l’intimité des enfants aux toilettes ? Les travaux devaient être réalisés pendant les grandes 
vacances mais ont été retardées suite à  un problème technique. La conception de la cloison 
est à revoir. Les parents d’élèves s’étonnent de cette difficulté  technique et espèrent 
une réalisation rapide car les travaux ne semblent pas d’une complexité 
insurmontable. 
� FCPE : Qu’en est-il de la pose de rideaux prévue dans le hall  pendant l’été 2011 ? Les 
travaux devraient être réalisés très bientôt. 
� FCPE : Les sanitaires du hall sont assez délabrés  (multiples trous dans les murs de 
taille importante pour certains) et un rafraîchissement est demandé. La demande sera 
transmise. 



 
IV – Coopérative scolaire 
Aucune recette pour l’instant, le premier appel étant encore en cours. 
Les principales dépenses sont 

- 610 euros pour le concert de Pierre Lozère 
- 1.235 euros d’acompte pour le projet musique 

Le solde actuellement sur le compte est  de 387,21 euros 
 
V – Vie de l’école 
A - Le temps scolaire 
Un projet ambitieux est engagé cette année sur la création d’un conte musical autour des 
contes d’origine . Ce projet est assez coûteux et nécessite des rentrées d’argent en plus 
des 3 appels de coopérative. Il s’étalera sur deux fois une semaine (2ème semaine de février 
et 1ère semaine d’avril) plus trois jours (non encore définis). Pour aider au financement , des 
demandes de subventions  seront effectuées auprès l’inspection, de la mairie et de l’OCCE, 
et différentes initiatives sont envisagées à commencer par une soirée loto le 2 décembre 
prochain . 
PEEP : est-ce qu’une kermesse sera organisée  en plus du spectacle pour collecter des 
fonds ? Tous les événements de l'année dernière (la kermesse, le carnaval) sont possibles 
mais seulement si les fédérations de parents d’élèves prennent à leur compte l’organisation 
car le projet musique risque de nécessiter beaucoup de temps et d’énergie pour des 
enseignants et des élèves (écriture, apprentissage des chansons, répétitions, costumes…). 
Les parents d’élèves se disent d’accord pour s’impliquer fortement lors des initiatives qui 
seront proposées comme  le loto du 2 décembre. 
B - Périscolaire 
Présentation de la nouvelle organisation mise en place suite au changement de fiche de 
poste des ATSEMs.  Le midi, elles encadrent les PS au premier service mais lors du goûter, 
elles ne sont plus présentes, il ne reste que des animateurs. Les animateurs, quant à eux, 
quittent pour certains l’école à 18h pour aller à l’école Queneau assurer la garderie jusqu’à 
19h. Le directeur propose de faire un bilan lors du prochain conseil d’école. 
FCPE : Suite à la brûlure au second degré à l’avant-bras droit d’une élève lors de la 
cantine , il est demandé que les enfants ne soient pas en contact avec les liquides brûlants 
des barquettes afin d’éviter brûlures accidentelles et projections. 
Le projet éducatif du périscolaire étant un travail sur l’autonomie, le fait que les enfants se 
servent, eux-mêmes, est pertinent. Les parents d’élèves sont surpris des récipients proposés 
pour le service, à savoir des barquettes en plastique servant de plat pour réchauffer et de 
plat de service. Ils s’étonnent également des procédures de réchauffage avec des quantités 
importantes de liquide dans les barquettes. Il a été demandé  aux élèves de ne plus se servir 
seuls et que les barquettes, remplies de liquide, soient un peu vidées avant d'être déposées 
sur les tables. 
Cela étant, il est notable que, tant quantitativement que qualitativement, les repas sont 
meilleurs avec le nouveau prestataire qu’avec l’ancien. 
C - Motricité 
L’école souhaite récupérer les malles entreposées au gymnase de la piscine depuis un an et 
qu’un lieu de stockage lui soit proposé pour ranger le matériel laissé sur place. 
FCPE : Étant donné que les élèves de GS des écoles Maurice Arnoux et du Haut Mesnil 
bénéficient de car pour aller  à la piscine, il  est demandé que les élèves de MS et de GS de 
l’école Amaury Duval, qui se rendent au gymnase Maurice  Arnoux  pour pallier le manque 
de salle de motricité, puissent bénéficier du même traitement et n’aient plus à subir une  
heure de marche pour une heure de motricité. 
Les enseignants conscients de l’apport indéniable des séances de motricité dans le local et 
avec le matériel mis à disposition ne peuvent que se rallier à cette demande. En effet, le 
temps important de trajet se fait forcément au détriment des autres apprentissages et pour 
une heure de motricité, c’est une demi-journée qui doit être banalisée.  
D – Sorties et spectacles 



Lors de la première période : 
- Quatre classes sont sorties à Villelouvette (le nombre de créneaux est réduit du fait de 
travaux dans le centre). 
- Deux classes de MS ont participé au concours « Dessine-moi tes vacances » qui a été 
remporté par un de nos élèves. 
- Pierre Lozère est venu pour la plus grande joie des enfants. 
- Les MS et GS ont visité la biennale de la JCE. 
- La fête des citrouilles a été un succès avec un buffet très généreusement garni par les 
familles. 
Pour la période à venir : 
- Le photographe viendra pour la photo individuelle de la photo de classe (remise des clichés 
prévue en décembre). 
- Les classes de MS et de GS visiteront la Galerie de l’évolution du Muséum d’Histoire 
Naturelle. 
- Les classes de PS iront à l’aquarium de la Porte Dorée. 
- Le spectacle de Noël sera présenté par la Compagnie « Les 3 chardons ». 
- Une fête de Noël sera proposée avec remise de cadeaux par le Père Noël en personne. 
 
VI – Questions diverses 
- Boite à lettres  cassée et taguée. Il est demandé que la boite à lettres soit intégrée dans le 
mur pour éviter les dégradations. 
- FCPE : qu'en est-il du pont de l’Ascension  ? Si l’an dernier, il a été demandé aux conseils 
d’école de se prononcer sur le sujet, cette année, ce n’est pas le cas. Toutefois, le conseil 
d’école unanime se prononce pour le report du vendredi de l’Ascension au mercredi mais 
avec un service de garderie proposé aux enfants dont les parents travailleraient ce jour-là. 
- Le prêt de livre  n’a pas encore commencé car, faute de secrétaire, plus personne ne peut 
s’occuper du rangement, du référencement, de la couverture d’ouvrages, etc. Un appel aux  
parents a été et sera fait pour permettre que ce travail soit effectué et que le prêt de livre 
puisse reprendre. 
- L’équipe enseignante se plaint du suivi des postes informatique s par le service concerné : 
des ordinateurs sont formatés sans en avertir les enseignants concernés et sans prendre 
soin de sauvegarder les données, les antivirus ne sont pas à jour, il est impossible de faire 
les mises à jour, réglage ou installation de logiciel (imprimante, logiciel éducatif…) faute 
d’accès administrateur. Nous demandons à avoir un référent sur l’école détenteur de codes 
permettant de faire ces actions élémentaires pour utiliser les postes informatiques 
normalement sans être tributaire de l’emploi du temps très chargé, nous n’en doutons pas 
une seconde, du responsable informatique de la mairie. 
 
Clôture de la séance à 12h30 
 

Le président du conseil d’école   Le secrétaire de séance 
  M BLORET         Mme GUIlLAUMIN 
 


